

Jahresrückblick 2018

Das Jahr 2018 geht langsam zu Ende. Für die Nordschule war es ein Jahr voller Ereignisse und Veränderungen.

Das Frühjahr war geprägt von einer lang anhaltenden Krankheitswelle bei den Kindern und im Lehrerkollegium. Langwierige Erkrankungen bei einigen Kolleginnen und Kollegen führten zu häufigen Wechseln der Stundenpläne. Dies hatte nicht nur erhebliche Auswirkungen auf die betroffenen Klassen, auch in den Betreuungsangeboten nach dem Unterricht war große Flexibilität geboten.

Personelles

Das Jahr 2018 war geprägt von nicht wenigen personellen Veränderungen. Die Stellenbesetzung zu Beginn des Schuljahres 2017/18 war bereits wenige Wochen später durch Erkrankungen und späteren Versetzungen zweier Kolleginnen Makulatur. Der Mindestunterricht konnte nur durch den Einsatz der Sonderpädagoginnen im regulären Stundenplan bewerkstelligt werden. Hinzu kamen weitere Veränderungen.

Pensioniert wurden Ende März 2018 Herr Strauch, Klassenlehrer der 4c, und Ende April 2018 Frau Wollschläger, Klassenlehrerin der 3f. Die beiden Klassen erhielten bis zum Sommer neue Lehrkräfte: Frau Adorf übernahm die 3f, Herr Gätting die 4c. Das Besondere hierbei bestand darin, dass zum ersten Mal zwei Lehrkräfte mit dem Staatsexamen für die Sekundarstufe II an einer Jülicher Grundschule eingestellt wurden. Beide unterrichteten mit voller Stundenzahl.

Frau Sammeth und Frau Vit schieden im Frühjahr aus und gingen in den Mutterschutz.

Zum 01.05.2018 konnten wir eine feste Lehrerstelle mit Frau Kreuzer besetzen. Dies ist insofern besonders, als dass es bei dem bestehenden Lehrermangel im Grundschulbereich schon einen Glücksfall darstellt, wenn eine Schule in der heutigen Zeit eine ausgebildete Primarstufenlehrerin findet.

Größere Veränderungen im Kollegium gab es nach den Sommerferien.

Frau Herrmann stieß mit voller Stelle zu uns und übernahm die 4f.

Herr Feldmann, vorher als Schulsozialarbeiter mit einigen Stunden an der Schule tätig, wurde mit voller Stelle als Sozialpädagogische Fachkraft eingestellt. Er ist in den Klassen der Schuleingangsphase an beiden Standorten eingesetzt. Hier arbeitet er mit den Kindern, die einen besonderen Unterstützungsbedarf haben. Auch im Rahmen der OGS gehört die Beschäftigung mit diesen Kindern zu seinen Aufgaben.

Leider hatte die Einstellung von Herrn Feldmann zur Folge, dass die Unterstützung der Lehrkräfte und der Schulleitung durch einen Schulsozialarbeiter seit Schuljahresbeginn nicht mehr gegeben ist. Aus diesem Grund steht den Dritt- und Viertklässlern kein Sozialarbeiter mehr zur Seite. Hier ist eine große Lücke entstanden.

Zum Schuljahresbeginn begleiteten fünf Integrationshelferinnen einzelne Kinder während der Unterrichtsstunden am Vormittag.

Nachdem Frau Adorf die Schule zum 31.10.2018 verlassen und eine feste Stelle im Kreis Heinsberg angenommen hatte, gelang es, mit Frau Clappier eine Lehrerin mit Sek. I - Examen für den Standort Welldorf einzustellen.

Eine Langzeiterkrankung am Standort Nord führte zur befristeten Einstellung von Herrn Lausberg, ebenfalls ein Kollege mit Sek. II - Examen.

Projekt MosIK-Dn

Die Nordschule nimmt als einzige Grundschule im Kreis Düren an dem Projekt MosIK-Dn (Modellprojekt systemischer Einsatz von Inklusionsassistenzen an Schulen im Kreis Düren) teil. Es soll erprobt werden, ob der systemische Einsatz einer Integrationsassistentin zu einer umfassenderen Unterstützung von Kindern führen kann, die große Schwierigkeiten haben, am Unterricht teilzunehmen. Frau Heinrich arbeitet mit halber Stelle seit Ende August in den 3. und 4. Schuljahren am Standort Nord.

Besondere Aktivitäten

- Projektwoche zur Fußball-WM
Das Thema Fußball stand in der Woche vom 11. bis zum 15. Juni 2018 im Mittelpunkt unserer Projektwoche. Aus vielen bunten Angeboten konnten die Kinder jahrgangsübergreifend auswählen.
- Klassenfahrt der 3a, 3b und 3d in Juni nach Nideggen
- Teilnahme am Jülicher Friedenslauf im September
- Adventsfeiern jeden Montag im Dezember mit Adventskranz oder unter dem Tannenbaum
- Erster interkonfessioneller Gottesdienst in der Kirche St. Franz Sales am 13. Dezember und in St. Hubertus am 18. Dezember

Danke für die Unterstützung

Ein ganz herzliches Dankeschön gilt allen Eltern und anderen Personen, die uns im letzten Jahr als

- Schülerlotsen
- Unterstützung beim Lesen, Rechnen und am Computer
- Schwimmbegleitung
- gewählte Vertreter in der Schulpflegschaft oder in der Schulkonferenz
- Helfer*in in der Projektwoche
- Mitglied im Förderverein
- Spender für neue Bücher in der Bücherei

und an vielen anderen Stellen unterstützt und so zum Gelingen von Projekten und Aktivitäten oder zur Sicherheit auf dem Schulweg beigetragen haben.

Unterrichtsende am letzten Schultag

Der Unterricht endet am 20.12.2018 nach der 4. Stunde, OGS und Bärenbude / „Betreuung von acht bis eins“ sind wie immer geöffnet.

Wichtige Termine im Jahr 2019

11.02.2019	Ganztägige Lehrerfortbildung (schulfrei)
18.05.2019	Schulfest in Welldorf
29.06.2019	Schulfest in Nord
31.05.2019	Beweglicher Ferientag (Freitag nach Fronleichnam)
21.06.2019	Beweglicher Ferientag (Freitag nach Christi Himmelfahrt)

**Wir wünschen allen Familien unserer Kinder ein gesegnetes
Weihnachtsfest und für das Neue Jahr Glück und Gesundheit!**



Schulnachrichten

Jahresrückblick 2018

- **Danke für die Unterstützung**
- **Unterrichtsende am letzten Schultag**
- **Wichtige Termine im Jahr 2019**